



SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS
Fraktion im Ortsbeirat Mainz-Altstadt

Antrag Ortsbeirat Mainz-Altstadt am 26. März 2025

Mainzer Weinfrühstück für "alle"?

Aufgrund der Großbaustelle am Gutenberg-Museum gibt es ein neues Platz-Arrangement für das beliebte Mainzer Marktfrühstück, das in den nächsten Jahren "Mainzer Weinfrühstück" heißen und am 15. März starten wird.

Statt Liebfrauenplatz kommt zu den Weinständen am Fischtorplatz und am Leichhof ein neuer dritter Platz - der Tritonplatz zwischen Staatstheater und "Kleinem Haus", wie Wirtschaftsdezernentin Manuela Matz sowie Ralf Boller und Mirjam Schneider vom Vorstand der Mainzer Winzer der Presse am 19. Februar mitgeteilt haben.

Für den Ortsbeirat Mainz-Altstadt, der in die Standort-Beratung und Entscheidung nicht einbezogen worden ist, bleiben viele ungeklärte Fragen, zumal ein Ortsbeirats-Antrag mit Forderungen für das Event im vergangenen Jahr bis heute von der Verwaltung nicht beantwortet worden ist.

Beschlussvorschlag

Wir fordern, wie in unserem Antrag vom 24.4.2024 vom Ortsbeirat Mainz-Altstadt beschlossen, eine professionelle Event-Organisation für das Mainzer "Weinfrühstück". Dazu gehören:

- eine mit Gastronomie, Winzern, Marktbeschickern, Anwohnern und anliegendem Einzelhandel abgestimmte Standverteilung;
- Vorgaben für die Security-Firma, die laut Wirtschaftsdezernentin an den Ständen im Einsatz sein, für Sicherheit und Ordnung sorgen soll und für eine je nach Aufkommen nötige Umlenkung der Besucher zuständig wäre;
- ein mit Umweltdezernat, Gastronomie, Einzelhandel und Winzern abgestimmtes Konzept für Glas- wie auch Verpackungsmüll (wird der Wein in Weinflaschen und Gläsern oder in Plastikbechern serviert?);
- eine am tatsächlichen Müllaufkommen orientierte Aufstellung von Glas- und Müllabfallbehältern und eine im Anschluß an die Veranstaltung sofort erfolgende Reinigung

der drei "Weinfrühstücks-Plätze";

- die Umsetzung des gesamtstädtischen Toilettenkonzepts, das der Stadtrat in seiner Sitzung am 29. November 2023 beschlossen hatte und das stufenweise ab 2025 umgesetzt werden sollte (Laut Auskunft der Verwaltung vom 20. Dezember 2024 fehlen nach einer entsprechenden online-Befragung Toiletten unter anderem in Parks, in der Innenstadt und am Rheinufer. Es seien aufgrund der aktuellen Haushaltssituation für das Haushaltsjahr 2025 die Umsetzung von jeweils einem Instandsetzungsvorhaben und einem Ersatzneubau von öffentlichen Toiletten in der Mainzer Altstadt geplant). Unhygienische und nicht barrierefreie öffentliche Toiletten wie am Marktplatz unter dem Schuhhaus Buttler sind unserer Ansicht nach nicht als Toiletten-Angebot für das neue "Weinfrühstück" zumutbar;

- eine mit Ortsbeirat, Anwohnern und weiteren Interessenvertretern abzustimmende, eventuell geplante Verlängerung von Öffnungszeiten des "Weinfrühstücks" von 9.00 Uhr bis 15.00 Uhr nach den ersten Wochen, wie sie die Veranstalter angekündigt haben. Damit sollte auch die Überlegung über eine Kopplung der Öffnungszeiten mit dem Wochenmarkt verbunden werden.

*Fabian Christen und Ilona Mende-Daum
SPD-Fraktion im Ortsbeirat Mainz-Altstadt*